

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año IX—Panamá, 14 de Marzo de 1943—Nº 431

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 922

LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

presenta al Excelentísimo Señor Presidente de la República, sus mejores votos en el día de su cumpleaños rogando a Dios por su bienestar personal y por el acierto de su Gobierno.

Hombres católicos al Trabajo

El grupo de hombres de Acción Católica va creciendo, va desarrollándose alentado por los fracasos y los triunfos, los desalientos y los entusiasmos. Pero ya que ese grupo va creciendo, hay que fortalecerlo inmediatamente para que vaya siempre creciendo con nueva vida.

Mas esa fortaleza que deseamos inyectar a nuestros Católicos, sólo podremos adquirirla, después de Dios, en el trabajo que podemos, que debemos realizar en las filas de Acción Católica, trabajo que cuesta y no se remunera, que pide sacrificios y excluye los aplausos, trabajo silencioso y humilde, pero eficaz, que exige nobleza y valentía en obrar, y perseverancia y oración para triunfar, y no nos olvidemos que hay tres armas con las cuales siempre se triunfa: la oración, el sacrificio y el buen ejemplo.

En ese trabajo nos hemos de fortalecer, porque nos cuesta cuando nos pide nuestras horas libres nuestras horas de descanso que pudiéramos ofrecer a nuestro propio egoísmo, como hacen todos aquellos que viven sin ideal. Ese trabajo, fuente de nuestra energía, no se remunera, porque el hombre de Acción Católica además de servir debe pagar por el servicio que presta, por eso paga sus cuotas de mes o de año; nos pide sacrificio, porque debemos colaborar en aquello que nos agrada o nos desagrada, porque hay que privarse de ciertas facilidades para proveer a aquellos que carecen de todas, porque hay que renunciar a la comodidad cuando se nos llame a servir.

Trabajo sin aplausos porque debemos ir a las raíces mismas sin distraernos en las ramas, si es que deseamos cosecha rica y segura sin exponerla a la inclemencia del viento; trabajo silencioso y humilde porque se nos pide puntualidad a las reuniones, en donde nuestra asistencia fortifica la organización.

Trabajo que exige nobleza y valentía, porque sólo así podemos romper las cadenas del respeto humano que nos esclaviza, porque sólo así podremos mostrar la cara a nuestros adversarios y emprender nuestras empresas sin acobardarnos; trabajo que exige perseverancia y oración, porque sólo ellas podrán mantenernos firmes en nuestros puestos, reconfortándonos cuando nos sentimos desmayar, empujándonos cuando queremos retroceder afianzándonos cuando lo-gremos triunfar.

Hombres de Acción Católica, a fortalecernos trabajando en los diferentes campos que nos ofrece nuestro movimiento: En nuestros Centros ya sea el Central, ya sean los Parroquiales, para asegurar su organización y desarrollo; en nuestro periódico ADELANTE para extenderlo por toda la República y por medio de él sembrar nuestras ideas.

Al trabajo hombres de Acción Católica: en vuestras clases trabajadoras para acercarlas a nuestras ideas espirituales y materiales, y ofrecerles todos los provechos que puede proporcionarles cualquier otra organización, que se intere-

(Pasa a la Pág. 2ª)



San José, el Santo Moderno

El 19 de Marzo celebra la Iglesia Católica la festividad de San José, Esposo de la Santísima Virgen y Padre adoptivo de Jesucristo. Se podría decir de él que es el Santo moderno por excelencia. Cada tiempo tiene sus especiales peligros y necesidades, y Dios en su insondable sabiduría y bondad le provee con los correspondientes remedios. Hace algunas decenas de años que un nuevo poder se está formando y avanza, y aun está ya entre nosotros. Es el poder de los hijos del incesante trabajo, pero no del trabajo ordenado, establecido por Dios y confiado en Dios.

De este trabajo nada hay que temer; lo ha habido en el mundo desde que el mundo existe, y es la suerte de todos los hombres y su gloria y su excelencia. Dios lo ha bendecido y santificado y hasta divinizado en su Hijo. Pero avanzan los hijos del trabajo bullicioso, de eterno cansancio, incrédulo, alejado de Dios y de todo lo sobrenatural; avanza el egoísmo sin medida, la avaricia del dinero, hacienda y goces. Dónde hallar el auxilio que Dios ha preparado para nuestro tiempo? Quién otro sino San José, que en la sagrada familia salvó ya una vez a la Iglesia de las san-

guinarias manos del cruel Herodes? El es el hombre en cuyas manos ha puesto Dios los destinos de la Iglesia. Su grandeza nos conmueve, nos cautiva, nos abruma; y llega un momento en que esta figura se nos presenta con una gracia, con un encanto, que no tienen las grandes figuras históricas. Este hombre del silencio es un hombre aparte, aun en medio de los bienaventurados. Pon-gamos en él toda nuestra confianza, y jamás seremos confundidos. Es un Santo que ha pasado por toda la vida humana, con todas sus circunstancias, alegrías y penas. El

sabe por ciencia propia cuán pesadamente puede oprimir el cargo de padre de familia, cuando hay necesidades, pobreza, persecución; él sabe lo que es ser superior y súbdito; él ha santificado de hecho y de verdad el estado conyugal y virginal, el estado seglar y religioso, coronando al fin su carrera con la muerte más venturosa en medio de Jesús y de María.

Por eso su nombre es conocido y glorificado en todos los países y por toda clase de personas, que acuden a él en multitud inmensa, sin que jamás se agoten su poder y su amor.

Reúnense en Roma notables sabios católicos

CIUDAD DEL VATICANO, Febrero 23 (NC).— Es deseo del Padre Celestial que el amor que profesa a la humanidad pueda mover y dirigir los designios y la buena voluntad de los estadistas del mundo y de todos los hombres, para que se unan fraternalmente, de tal manera que puedan trabajar juntos en paz y justicia; expresan las anteriores palabras el pensamiento de Su Santidad el Papa Pío XII en Su discurso de apertura del Séptimo Año Académico de la Pontificia Academia de Ciencias.

Dirigiéndose a una congregación de distinguidos hombres de ciencia, el Soberano Pontífice recordó que era deseo del Todopoderoso que Su amor fuera para ellos inspiración, así como para todos los hombres, con "el benéfico fuego de la caridad de Dios que todo lo inunda" para detener a la humanidad en ese empeño de "anegar el mundo con torrentes de sangre", e inducirlo en cambio a "sembrar de nuevo la buena simiente en las ruinas bañadas con lágrimas, en una tierra donde todos los hombres, en todas partes, han sido puestos como hijos de Dios, para alcanzar la bienaventuranza eterna".

El Santo Padre saludó a los Académicos como sabios e infatigables investigadores de la naturaleza y del universo, admiradores de las maravillas del mundo, la más grandiosa de las cuales es la disposición de un orden que distingue y une a todas las cosas, y reduce a las naturalezas discordantes e irracionales a la armonía, de tal manera que "concurran todas de acuerdo con un principio determinado, sin conocerlo, hacia un fin definido, sin desearle al parecer".

"Vosotros contempláis tal orden universal, le medís y lo estudiáis", dijo Su Santidad. "No es, no puede ser el fruto de una necesidad ciega y absoluta, o del acaso ni del accidente. El acaso es un producto de la fantasía, lo fortuito es el sueño de la ignorancia humana. En el orden del mundo buscáis una razón

(Pasa a la Pág. 2ª)

Caballeros, Damas, Juventudes Masculina y Femenina de A.C. Retiro en la Casa Central el domingo 14 de Marzo

MISA: A LAS 6.30 EN LA CAPILLA DE S. FELIPE.

CAMBIO DE IMPRESIONES DE CADA UNA DE LAS RAMAS EN SUS RESPECTIVOS SALONES, A LAS 3.30 P.M.

MEDITACION Y BENDICION CON EL SANTISIMO SACRAMENTO A LAS 4 P.M. EN LA CAPILLA.

NOTA:—Las señoras que deseen hacer el día completo de retiro pueden permanecer todo el día en la Casa. Acúdase a la Oficina para informes.



A Cargo de la Juventud Católica Femenina

El Cine y la Moral

Dice un empresario: El cine es un cúmulo de infamias.

Dos son las pasiones sensitivas que predominan en el hombre sensual: la concupiscible y la irascible.

La película se desarrolla en un eje apoyado en estas dos pasiones, ya que la mayor parte de sus argumentos son apasionadísimos dramas de concupiscencia y de ira, y de concupiscencia y de ira desordenadas, irracionales, ciegas, crudas y vehementísimamente desenvueltas. La sensualidad, la pasión brutal, la vehemencia amorosa o irritada, reina en la película. El drama sereno, la vida apacible, el curso manso de la existencia, son poco atractivos en el cine, porque ese es el cine de todas las cosas y de todos los días.

Hay que buscar emoción, drama, interés, complicación, conflictos, y por supuesto, conflictos contra el deber, tentaciones vencidas o no vencidas; a veces gusta lo uno, a veces agrada lo otro: lo mismo da, la cuestión es ver la tentación, la pasión, el fuego del corazón animal, aunque en la pantalla no aparezca la luz de la razón.

Anécdota.— El mal cunde sobre todo en América. Un viajero chileno, escribía el Ilustrísimo Sr. Edwards, visitaba en París las espléndidas instalaciones de una gran casa productora de películas. Ante los ojos asombrados del viajero fué presentando el cicerone las extensas bodegas llenas de estanterías, en cuyos anaqueles vió encerradas, en cajas de latón, los millones de kilómetros de proyecciones cinematográficas. Todas

estaban bien ordenadas y distribuidas: las novelescas, las dramáticas, las descriptivas, las jocosas. . . Más adelante abrió otra puerta que daba a una sala interminablemente larga. — Aquí están, le dijo el guía, las películas prohibidas por la policía de París.

— Y qué hacen Uds. con ellas? — Las enviamos a América. . . Huelgan los comentarios. Es indudable que a Panamá le toca gran número de esas detestables películas que hasta en París tienen escrupulo de representar.

En América muchos millones de niños frecuentan el cine.

Una cuarta parte de los que patrocinan el cine, está compuesta por jóvenes que no pasan de 10 a 16 años.

Si los viejos profetas de la Ley surgiesen de sus tumbas; si el espíritu de Dios volviese a soplar sobre Jeremías, atronarían al mundo sus lamentaciones.

Este Profeta no lanzaría ya sus maldiciones sobre Jerusalén, la ciudad deicida, sino sobre nuestras modernas ciudades gangrenadas por el vicio.

Y entre los cánceres que carcomen nuestra tan decantada civilización hay que nombrar al cine inmoral.

El Aguila de Patmos lo hubiese llamado con una frase gráfica. Concupiscencia de los ojos.

No podemos negar nuestras malas inclinaciones, sus ímpetus depravados. Las tendencias sensuales del amor y la temible pasión de la concupiscencia, saltan a la vista. El cine pone en juego todas las pasiones con grave peligro de la moral.

La voz del Padre celestial se dejó oír de nuevo para revelar a los hombres que su divino Hijo Jesucristo era toda su felicidad. Y este Hijo tan amado es el que personifica su amor, al cual constituyó mediador y redentor, víctima expiatoria por los pecados del mundo, cuya sangre, de valor infinito, derramada en su pasión y muerte, lavó la iniquidad de los hombres.

Este Hijo tan perfecto y tan querido, que vivió y murió por nosotros, es el mismo que nos da en la Sagrada Eucaristía. Para qué? Para que nosotros también tengamos en El vuestras complacencias. Para que desde aquí en la tierra, los que viven conforme a su doctrina, tengan ya la gloria en su corazón, gozando de su amistad y de las delicias de su amor, que da y hace gozar a los que, como el Padre celestial, sólo se complacen en El.

Este es el don de Dios; Jesucristo en el Santísimo Sacramento del altar. Ese es nuestro tesoro, la dádiva divina, que vale tanto como Dios, porque es Dios.

Allí está la vida eterna en el Sagramario a nuestra disposición. El mismo lo dice: "Quien comiere mi carne y bebe mi sangre tendrá vida eterna." El Padre celestial da a los Cristianos lo mejor que tiene, el objeto de su amor, la misma Vida. "Yo soy la Vida", dijo Jesús.

Lo ha puesto y dejado entre nosotros en el Santísimo Sacramento, para guarda y sostén de los que luchan por ganar el cielo; para enjugar las lágrimas de los que lloran y para remediar toda necesidad; para curar los males del cuerpo y las enfermedades del alma; para establecer el orden y devolver la paz.

El está allí representando al Padre y repartiendo a manos llenas sus don-

es, a quienes acuden a su presencia en demanda de socorro y protección. El está allí para todo, como el Padre Eterno está en el cielo para todo. Lo mismo es Jesucristo Sacramentado aquí en la tierra para nosotros.

En esto se manifiesta, sin lugar a dudas, el amor del Padre celestial hacia los hombres, pues no quiso que Jesucristo se limitara solamente a redimirnos con los méritos de su vida, pasión y muerte, sino que quiso que creara el Sacramento de la Eucaristía y que viviera en la hostia consagrada, para que en El hallen todos los que comulgan dignamente, salvación y vida perdurable. Qué nos puede faltar, teniendo como amigo y compañero a Jesucristo en la Eucaristía? En cuanto estima nos tiene el Padre, cuando nos ha regalado con el tesoro de su amor, en quien se complace toda la corte celestial! Nos ha dado ya la gloria en la tierra.

Veamos que no es una promesa para después de nuestra muerte, sino que le podemos gozar en la presente vida, permaneciendo unidos a El. Y esta permanencia en Jesucristo sólo puede subsistir, viviendo cristianamente y comulgando con frecuencia. Porque Jesucristo Sacramentado es para los hombres una fuente inagotable de bienes, un tesoro de proporciones incalculables, inexhausto y eterno, que pueden disfrutar todas las generaciones, y del cual pueden sacar frutos de vida eterna todos los hombres hasta el fin de los siglos, porque El vive y vivirá eternamente. Y como es Dios, todo lo tiene y lo da sin medida.

Esto es Jesucristo para los mortales; este es el don de Dios para sus criaturas, mientras vivan en la tierra y para toda la eternidad.

J. de S.

Sección Epistolar

Austin, Febrero 15 de 1943.

Juventud Católica Femenina Panameña.

Apartado 849,

Panamá, R. de P.

Mis queridas compañeras:

Espero que no se hayan olvidado de esta pobre compañera que las echaba de menos y que desea que todas se encuentren muy bien y contentas que es la señal de una conciencia tranquila, aunque existen algunas excepciones.

Tengo muchos deseos de recibir noticias de Uds. Saber cómo les va? Qué proyectan hacer? Y todo lo bueno y nuevo que han hecho. Tal vez con ésta se resuelvan a dedicarme unos cuantos minutos aunque yo sé que si no lo hacen es por falta de tiempo pues sé que mis compañeras todas son unas joyas, y que el tiempo no les alcanza.

Aunque lejos estaré muy espiritualmente unida a Uds. en los Santos Ejercicios; quisiera que trabajaran mucho porque esta gran bendición del Señor la pudieran alcanzar la mayoría de las jóvenes de Panamá; ya ustedes han experimentado de seguro el valor que tienen para un alma los Ejercicios Espirituales y han de luchar porque cuanto joven vecina o amiga no desprecie la ocasión; es la mejor caridad que pueden practicar; más valiosa en estos tiempos

en que la moral parece desaparecer. Si pudieran conseguir que las alumnas de la Escuela Nocturna o la Juventud Obrera los hiciera sería algo grandioso.

Ahora les contaré algo de mi humilde persona; espero haber descansado bastante; a la vez he procurado no perder el tiempo inútilmente; aquí me tienen por eso yendo a las nueve de la mañana con mis libros debajo del brazo a la Universidad; algunas mañanas tengo que confesarles el esfuerzo debe ser muy grande pues el frío me induce a quedarme en la cama; mas con un gesto de valor sacudo la comodidad que me pide mi cuerpo y marcho camino de la Universidad. Para mañana por ejemplo tengo que escribir una página en inglés sobre algo que yo he leído a bien titular "La sonrisa" y nos van a imprimir nuestro escrito en disco leído por nosotros mismos. Rueguen a Dios porque yo no lo haga tan mal. Me he metido en una clase en que nos ejercitan a hablar en público y nos ponen a hacer debates; en esa clase que actualmente es casi de latinos de repente nos encuentra el profesor debatiéndonos en español pues (se nos olvida que estamos en Estados Unidos) hay tantos latinos que nos sentimos en nuestra propia patria. Debo confesarles que gozo muchísimo pues a mi siempre me ha gustado la vida de estudiante y actualmente me considero uno de ellos.

Tengo tanto que conversar con Uds. y tantas opiniones que quisiera percibir de Uds. sobre algunas ideas que temo empezar a exponerlas ahora pues correría peligro de que esta carta no tuviera fin y de que mañana no pudiera presentarme a clase por no tener listo mi peñón "Speech"; por eso lo reservo para comentarlo sabrosamente para cuando tenga la dicha de encontrarme de nuevo entre Uds. si así Dios lo quiere. Entre tanto reciban todas juntas un abrazo de su afectísima compañera en Cristo,

Lucha.

Querida amiguita:

Gracias por haber escrito exclusivamente para mí. Muy agradecida, ya que tu carta llegó en el momento que más falta me hacía, y traje a esta pobre alma el sano aliento de volver a vivir.

Qué oportuna ha sido tu carta. Qué inefable dicha he sentido al leer esas líneas llenas de paz, de bondad y cuanto verdad encierran tus palabras. Has sido tu amiguita quien me ha despertado del sopor en que me encontraba y he vuelto a la realidad.

Haz despertado en mi alma algo que yo creía dormido y perdido para siempre, siento envidia de no ser, de no poder volver a vivir aquí el pasado de mi niñez llena de encantos y de alegrías. Y me sentí cobarde, incapaz de que volviera aquellos días.

Pero tu has sido mi revelación! Me has dado ánimo, me aconsejas que luche?, y que me forje un ideal?

Crees acaso querida, que este estado de ánimo mío es natural? Supones que nací sin ilusiones? Te equivocas, no ha sido por falta de él, sino porque con el que yo soñé un día se esfumó tras las sombras de la nada y la realidad de la vida me hizo ver las cosas más crueles y dolorosas y por eso perdí la fé y odié la vida y sus motivos.

Por eso mi estado de ánimo era nulo y mi vida era igual a pedazos de maderos que arrojados en el mar no tienen rumbo fijo y no saben a ciencia cierta a que playa desierta van a arribar.

Pero ahora tus cálidas y sencillas palabras han hecho volver a añorar en mí, tiempos que con seguridad volveré a vivir, has sido mi brújula y estoy segura que mi barco no encallará sino muy por el contrario atracaré en el puerto de la dicha y de la seguridad.

Te prometo volver a tener un ideal, pero esta vez no me contentaré con tenerlo, sino que siguiendo tu acertado consejo lucharé hasta ser la dueña, sin haber infringido las leyes de la dignidad y la moral y poder decir de rodillas: Gracias Dios mío!, que bueno has sido y yo que creía que me habías abandonado.

Mil gracias amiguita y que tus cartas sigan siendo siempre sabias enseñanzas no sólo para mí sino para la juventud panameña, tan necesitada en estos momentos de consejos sanos.

Tu amiguita.

Al recibir noticias de nuestra muy querida presidenta, no podemos menos que hacérselas llegar a todas Uds. compañeras, para que vean que desde Austin, nos piensa y nos alienta con sus consejos para llevar adelante la labor que nos dejó comenzada. Así pues, es nuestro deseo que

le envíen también noticias de progresos que hemos alcanzado y expongan a la vez los nuevos planes y proyectos que tenemos para el nuevo año de Círculos de Estudios, que han de reanudarse en Mayo y que pueda ella darnos su aprobación, nuevas ideas, lo que estamos seguros que hará con muchísimo gusto.

CONSEJOS ANONIMOS

Sé fuerte; no te acobardes ni ante la amenaza ni la tiranía si tu conciencia está tranquila.

No le des importancia a lo que merece tu atención ni tu sufrimiento. Busca tu tranquilidad, la paz de alma y la alegría de los que realmente te quieren; de los que desinteresadamente te aman y desean sólo para tí las dulzuras de la vida y no los abrojos del camino y el amargor de la existencia.

Sé buena, no seas blanda. No confundas estos términos. Practica el primero, aparta el segundo. No busques que no te consideren y al fin y al cabo te hagan parecer mala ante los ojos de los demás.

Practica la religión, pero como debe ser. Ten fe en Dios y pídele fortaleza y conformidad. Fortaleza para no ser vencida, conformidad para poder ser feliz.

Trabaja siempre honradamente; no descanses en tu lucha, que si realmente no redunda en merecidos beneficios, qué más premio que tu íntima satisfacción?

No pretendas nunca ir contra la corriente; no terminarás bien. Aplica tus ideales a lo práctico. Deja que las cosas sigan su curso normal; no trates de poner en práctica tu idea, que aunque firme y buena, no logrará éxito.

No le des confianza a nadie; abusarán de tu bondad y te explotarán haciéndote creer que eres tú quien recibe y no quien da.

Sé constante en tus empresas, constante si ves que tu constancia te ayuda, pero desiste de ella si ves que te perjudica.

No quieras a ciegas sin comprender la realidad del amor. O serás una mártir o renunciarás más tarde a él.

No creas que ya has terminado de estudiar; cada día aprenderás algo que te ha de ayudar; pero aprende lo bueno, desecha a toda costa lo confuso.

Practica la moral; defiéndela y enséñala a los tuyos.

No esperes nada bueno de nadie; cuando lo recibas verás que te halagará mucho; en cambio, si no lo recibes, no te decepcionarás.

Busca tu comodidad sin perjudicar a tus semejantes. No sabes acaso que la libertad de uno comienza donde termina la del otro?

Y en fin, sé todo lo buena que puedas ser, sin importarte con la opinión ajena; piensa que tenemos un juez que realmente nos comprende y dictará el veredicto final que es el verdadero.

El don de Dios

Grande como Dios es su don a los hombres, pues les ha dado a su propio Hijo, que es la segunda persona de la Santísima Trinidad, Dios como El. Es Dios el Ser Supremo, es decir, superior a todo cuanto existe, pues todo lo creado es obra suya, y por tanto, inferior a El. Todo en Dios es infinito en grandeza, en sabiduría, en poder, en bondad, en amor, en belleza y en perfecciones imposibles de imaginar. Todo en El vive y no muerde, pues El es la vida de todas las cosas y quien las mantiene y ordena todas. ¿Quién como Dios?

No ha dado Dios a los hombres un don inferior a El mismo, pues su divino hijo es igual a El. Es su misma esencia, y ambos tienen un mismo amor, es decir, el Espíritu Santo, la tercera persona de la Santísima Trinidad, Dios como el Padre y como el Hijo.

Le ha dado con todos sus atributos con todo su poder, como lo dijo Jesucristo a los apóstoles: "Se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra". El lo puede y lo tiene todo y es dueño y Señor de todas las cosas por quien las hizo Dios. Este Jesucristo, Hijo de Dios, es el don divino, que fué enviado a la tierra, para remedio de todos los males, y rara vez en El tenga el hombre salvación y vida eterna, felicidad sin fin.

Es admirable y sobre toda ponderación, la bondad del Padre Celestial para con sus criaturas, al darle su querido Hijo como Redentor y salvador, de quien dijo en el mo-

mento de ser bautizado: "Este es mi Hijo muy amado, en quien tengo todas mis complacencias, escuchadle".

Las complacencias del Padre celestial se cifran en las perfecciones de Jesucristo, a quien ama con amor sin medida, ya que en Dios todo es infinito, sin límites. Al dar, pues, su Hijo a los hombres, les da todo su amor y toda su felicidad. Les da su más precioso tesoro; la alegría de los cielos y el gozo de los bienaventurados.

El Padre celestial nos ha dado en Jesucristo, su poderoso brazo para que nos defienda y sostenga en las luchas contra el invisible enemigo de las almas. Quien le sigue y se une a El y confía en su ayuda, nada tiene que temer.

El personifica al Padre, porque el Padre está en El y El en su Padre. Así es que si Dios nos ha dado a Jesucristo, El mismo está con nosotros en la persona de su Hijo.

Esta verdad está clara en los Evangelios, cuando al decirle los judíos a Jesucristo: "Muéstranos al Padre", El les contestó: "Cuánto ha que estoy con vosotros y aún no me conocéis?" Mi Padre y yo somos una sola cosa".

Y para manifestar el poder que Dios le había dado, y que no quedaba duda sobre su divinidad, curó todos los enfermos que le llevaron, o por los cuales le pedían, con sólo su palabra o su voluntad; resucitó varios muertos y se transfiguró en el Tabor delante de tres discípulos.

Ejercicios Espirituales para hombres. En el mes de Abril del 11 al 18 se dará una TANDA de Ejercicios Espirituales de San Ignacio en la Santa Iglesia Catedral para sólo hombres. © BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.

Noticias Católicas

FESTEJAN A SU PATRONA LOS MARINEROS ARGENTINOS

Mar del Plata, Argentina, febrero 8 (NC).—Con fervorosa pompa se celebraron en esta ciudad portañesa las Fiestas de Nuestra Señora de Stella Maris, Patrona de los Navegantes. Adquirió inmensas proporciones la procesión con la venerable imagen de la Virgen, llevada en andas por los marineros de la Base Naval de esta ciudad.

SE CONSTRUIRA UN NUEVO SEMINARIO EN LA PLATA, (ARGENTINA)

La Plata, Argentina, febrero 8 (NC).—Se han iniciado colectas especiales para la construcción del Seminario Menor de Nuestra Señora de Juján en La Plata, edificio que dará cabida a unos 250 seminaristas; la colecta es realizada por las damas católicas de la localidad.

SE ERIGE EN BOGOTA UN ASILO PARA NIÑOS POBRES.

(Por Alvaro Ortiz Lozano, Corresponsal de NC en Bogotá)

BOGOTA, febrero 18 (NC).— El Excmo. y Rvmo. Mons. Carlos Serena, Nuncio Apostólico en Colombia, bendijo solemnemente la primera piedra del edificio que alojará la benemérita institución "El Amparo de Niños", institución fundada hace algún tiempo por la señora María Michelson de López, esposa del Presidente de la República Dr. Alfonso López. Asistieron a la ceremonia el Excmo. y Rvmo. Mons. Ismael Perdomo, Arzobispo de Bogotá y Primado de Colombia, el Presidente López, Miembros de su Gabinete y otras autoridades.

Uno de los trescientos niños que pertenecen actualmente a la Institución, al hablar en nombre de sus compañeros, expresó su gratitud para con la fundadora. "Esta piedra —fué la lectura del niño— no es un edificio, es la cuna material de una gran obra espiritual, la fecunda semilla de un árbol gigantesco en cuyas ramas muy pronto vendrán las aves de la infancia a entonar el himno de la alegría cristiana y de la esperanza". "Jacob, niño perseguido, se duerme en el desierto, reclinando la cabeza sobre una piedra misteriosa, y desde allí, en sueños, contempla las bellezas del cielo. Nosotros, desde esta piedra simbólica vislumbramos las bellezas de la patria de arriba y las grandezas de la patria de abajo. . ."

CELEBRA MEXICO LA FIESTA DE UNO DE SUS SANTOS MARTIRES.

(Por Mariano Alcocer, Corresponsal de NC en México)

CIUDAD DE MEXICO, febrero 14 (NC).— Simultáneamente celebraron solemnes ceremonias en honor de San Felipe de Jesús —Patrono de la Arquidiócesis de México y uno de los más distinguidos mártires mexicanos—, la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de esta ciudad, y el Templo Nacional Expiatorio de San Felipe, también de esta capital.

Predicó en la Catedral sobre las virtudes del Santo, el R. P. Juan Ibarra, O.F.M., exponiendo algunos rasgos de la vida del mártir que selló su fe cristiana con la sangre de su cuerpo derramada en las lejanas e inhospitalarias tierras del Japón. Celebró la Misa Solemne de Pontifical el Excmo. y Rvmo. Mons. Luis María Martínez, Arzobispo de México.

En el Templo Expiatorio de San

Felipe celebró el Excmo. y Rvmo. Mons. Ruiz y Flores, Obispo Titular de Derbes y Vicario General de la Arquidiócesis de México.

SE PROYECTA CONSTRUIR UNA ESCUELA CATOLICA EN ECUADOR.

(Por I. Robalino B., orresponsal de NC en Quito)

QUITO, febrero 17 (NC).— Se proyecta construir en la Diócesis de Ibarra una escuela católica que será dirigida por los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Bajo la presidencia del Excmo. y Rvmo. Mons. César Antonio Mosquera, Obispo de Ibarra, los Comités Pro Educación han iniciado sus actividades para financiar la construcción.

LA OBRA DE LAS COOPERADORAS SALESIANAS EN BUENOS AIRES.

BUENOS AIRES, febrero 18 (NC).— El Consejo Directivo de la Pía Unión María Mazzarello, de las Cooperadoras Salesianas, revela que durante 1942 acudieron al Comedor gratuito que auspicia la asociación, 4,634 niños y 337 ancianos, habiéndose distribuido 14,913 raciones.

Numerosas familias de la ciudad colaboran en la obra, enviando regularmente cada mes donaciones de comestibles; también algunas firmas comerciales obsequian mensualmente provisiones. La Pía Unión ha establecido un consultorio médico, debidamente equipado.

LOS CATOLICOS SE OPONEN AL NAZISMO POR RAZON DE PRINCIPIOS.

NUEVA YORK, febrero 19 (NC).— Una carta que publica el *Limburgische Courant* —periódico holandés dirigido por nacional-socialistas—, firmada por el Comisario Ansemburg llama la atención sobre el "hecho extraordinario" de que "los oponentes políticos" del nazismo "siempre trasladan este conflicto a la esfera de los principios".

La noticia procede de la Oficina de Información de Guerra en esta ciudad, y agrega que el funcionario nacional-socialista se refiere luego a los católicos de Limbourg. "Por ejemplo —dice Ansemburg— se ha dicho repetidamente que consideraciones religiosas han impedido a los católicos romanos de Limbourg ingresar al Nacional Socialismo; y que incontables alcaldes han renunciado a sus puestos 'por razón de principios'."

LAS QUINTUPLES DIONNE BAPTIZAN CINCO BARCOS MERCANTES.

NORT HBEAY, Ontario, febrero 19 (NC).— Cada una de las Quintuples Dionne bautizará con su nombre un barco mercante que construyen los astilleros de Superior, Wisconsin con destino a la Gran Bretaña. Al recibir con júbilo la invitación, Emilia Dionne exclamó, dirigiéndose a sus cuatro hermanas: "Puede ser que agrade a Dios esto; quizá se alegre tanto, que acabará con la guerra enseguida. . ."

PERDIDO EL HIJO DEL EX-CANCILLER AUSTRIACO SCHUSCHNIGG.

WASHINGTON, febrero 20 (NC).— Un pariente del ex-Canciller austriaco Schuschnigg, y cuya identidad no se da a conocer, reveló que desde la invasión alemana de Austria en marzo de 1933, su hijo Kurt Schusch-

nigg, de doce años de edad, desapareció sin tenerse más noticias de su paradero. El mismo pariente agrega que el Canciller —que es católico— se halla prisionero en un pueblito de los alrededores de Berlín. "Después de la visita de Ribbentrop al Vaticano, parece ser que los alemanes han mejorado el tratamiento para con el Canciller", agrega el informante.

LA PRENSA ITALIANA COMENTA EL TRATADO DE LETRAN. CIUDAD DEL VATICANO, febrero 18 (NC).

La prensa italiana ha prestado especial atención a través de todo el país, al aniversario del Tratado de Letrán celebrado entre la Santa Sede y el Gobierno de Italia.

Por otra parte, Su Eminencia el Cardenal Elia Dalla Costa, Arzobispo de Florencia, pronunció un discurso en los actos conmemorativos celebrados en su ciudad, en el que subrayó el poder social de la fe, y la esperanza de que un retorno a esta fe, por parte de los individuos, los pueblos y los estadistas, puede procurar el restablecimiento de la justicia, de la fraternidad, de la caridad y de la paz en esta tierra desolada; el Cardenal Dalla Costa exaltó los Puntos enunciados por el Santo Padre en su programa hacia una paz nacional e internacional para las naciones que traería al mundo de la post-guerra la realización de la justicia social.

Al referirse a las condiciones del trabajo, el ilustre Prelado declaró que éstas asumirán extrema gravedad después de la guerra, constituyéndose en especialísimo deber de las autoridades competentes del Estado y del clero el adelantar la causa de los trabajadores hacia una solución y brindarles en su hogar un justo bienestar.

"En el pasado —dijo Su Eminencia— muchas coronas de príncipes y reyes no hubiesen rodado, muchos de los grandes no hubiesen caído, muchos de los ricos no se hubiesen arruinado hasta la miseria, si hubiesen sabido, sabía y cautamente, hacer concesiones antes de la inundación que causaran subversivas y devastadoras corrientes."

LOS MEDICOS HOLANDESES NIEGANSE A COLABORAR CON LOS NAZIS.

NUEVA YORK, febrero 21 (NC).— "Las exigencias del nazismo para que los médicos holandeses colaboren en sus medidas para asegurar una pureza racial —esterilizando contra su voluntad a los ciudadanos— deben ser rechazadas por los médicos, desde el punto de vista humano, científico y religioso, porque esas exigencias tienen su origen en un credo que es puramente pagano en su deificación de la raza, de la sangre y de la tierra." Tal es la declaración de los médicos holandeses, que ha hecho circular la prensa secreta del país, como respuesta a las demandas de las autoridades nazis de que los médicos disminuyeran la descendencia de los débiles o alienados. La noticia fué suministrada por las Oficinas de Información de los Países Bajos en esta ciudad.

MUERE EN YOKOHAMA UN FRANCISCANO CANADIENSE.

MONTREAL, febrero 21 (NC).— El R.P. Denis Handfield, miembro de la Orden de San Francisco, y antiguo Superior del Monasterio en Tokyo, murió recientemente en Yokohama, después de una operación en la garganta.

El Padre Denis había sido internado poco después de rotas las hostilidades; en vista de que su salud requería una intervención quirúrgica, fué trasladado a un hospital de Yokohama, en donde un especialista alemán hizo la operación. Sus restos fueron sepultados en el Monasterio de Tokyo.

El Padre Denis tenía 41 años de edad, y había vivido 11 en el Japón.

LA IGLESIA HA VISTO MORIR A MUCHOS FALSOS DIOS —VALIENTE RESPUESTA DE UN DIRIGENTE CATOLICO FRANCÉS.

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 19 (NC).— Jean Grandmaison, Vice-Presidente de la Federación

NOTICIAS LOCALES

El señor Coordinador de la Defensa Interamericana ha recomendado de manera muy especial a los demás países americanos la adopción de nuestro sistema de Milicias Nacionales que fue implantado en nuestra República por el Ministerio de Educación.

Ya varios de esos gobiernos han solicitado informes precisos sobre la organización de nuestras Milicias cuya actuación ha sido tan buena.

Más de 2,000 alumnos recibirán diploma de sextos grado

Según informes del Ministerio de Educación mas de 2,000 alumnos recibirán su diploma que los acredita de haber terminado sus estudios en las escuelas primarias de la República.

Los certificados están siendo enviados a los directores de cada lugar para ser entregados a los alumnos. Los de la capital serán entregados en el Centro Amador Guerrero en fecha que próximamente se anunciará.

El primero de los corrientes tomó posesión de la presidencia de la Asamblea Nacional el Honorable Diputado Humberto Leignadier quedando como primero y segundo vicepresidente los Honorables Pablo A. Pinzón y Carlos L. López Jr.

Se inicia curso de rehabilitación de 5º y 6º grados

Desde el primero del presente se iniciaron en la escuela José de Obaldía Número 2, cursos de rehabilitación para los alumnos que por algún motivo hubieran fracasado en alguna materia. Dichos cursos están bajo la dirección del señor Jorge I. Oberto y un grupo de dignos educadores. Para informes deben llamar al teléfono 2419.

La Cervecería Nacional da premio al mejor ejemplar vacuno

La Cervecería Nacional otorgará un premio de B. 1,000.00 en efectivo al dueño del mejor ejemplar de ganado vacuno que sea presentado en la Feria Regional que se efectuará desde el 19 del presente en la ciudad de David.

Nacional Católica Francesa, contesta por medio de *La France Catholique* a la serie de artículos que escribió el ex-Ministro Marcel Deat en un intento de advertir a la Iglesia que "no permanezca fuera de la revolución nacional"; Grandmaison recuerda al escritor Deat que a través de los siglos, la Iglesia se ha enfrentado a dilemas semejantes a los esbozados por él.

Después de preguntar si la Iglesia quería sumarse a la "revolución nacional", o permanecer al margen de ésta, declaraba Deat que en el primer caso, debería reconocer que el Estado totalitario "quiere asumir la dirección en todos los campos"; si la decisión fuese la de permanecer fuera del movimiento, añadía, la Iglesia "debe recordar que aun los dioses envejecen y, aquí también, prevalecerá la juventud".

El señor Grandmaison replicó que en el curso de los siglos, eran muchos los que habían presentado a la Iglesia dilemas al estilo del señor Deat, "fuera o dentro". "Mas la Iglesia —concluye Grandmaison— ha resistido a todos estos dilemas, y durante 2,000 años ha enterrado a muchos dioses juveniles de la ciencia o de la filosofía que se empeñaban en sepultar al Dios de los Cristianos."

NUEVA FACULTAD EN UNA UNIVERSIDAD CATOLICA COLOMBIANA.

BOGOTA, febrero 16 (NC).— La Universidad Católica Bolivariana de Medellín ha creado para este año lectivo la Facultad de Arquitectura. Después de las originales facultades de derecho y humanidades, la Universidad Bolivariana ha creado las Facultades de Química Industrial y de Arquitectura.

SOLEMNISIMA NOVENA EN HONOR DEL GLORIOSO PATRIARCA SAN JOSE

Con fervor y entusiasmo se está celebrando en la Iglesia de San José el mes de marzo consagrado al glorioso Patriarca.

El día 10 dará comienzo la solemnisima Novena como preparación para su grandiosa festividad. Todos los días a las 6.30 a.m., se cantará la Misa en honor del Santo.

A las 7.30 p.m., Exposición Mayor de la Divina Majestad, santo Rosario, Ejercicio de la Novena, sermón y Bendición.

El selecto y artístico Coro de nuestro templo josefino dará realce a las grandiosas solemnidades.

Los PP. Agustinos Recoletos invitan a todos los católicos a honrar al glorioso San José, y hacen un llamamiento particular e invitación cordial a la benemérita clase trabajadora para que concurran a estos cultos en honor de su especial Patrono.

La visita de Monseñor Spellman al Vaticano se debe a asuntos estrictamente eclesiásticos

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 24 (NC).— El Excmo. y Rvmo. Mons. Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, llegó a Roma, donde permanecerá aproximadamente dos semanas, según manifestó poco después de su llegada al aeropuerto de Littoria. Monseñor Spellman se aloja en Villa Gabrielli, dentro de los linderos del Colegio Norteamericano en las Colina Janiculum; la villa, si bien se halla fuera del territorio del Vaticano, pertenece a éste y goza de su inmunidad. La permanencia del Prelado neoyorquino está restringida a dicho territorio, a menos que se obtenga un permiso especial para viajar por la ciudad de Roma.

Acudieron al aeropuerto romano para recibirle, Mons. Primo Principi y Egidio Vagnozzi, y los RR.PP. Walter S. Carroll y Joseph F. McGeogh, de la Secretaría de Estado del Vaticano, y Enrico Galeazzi, Arquitecto del Palacio Apostólico. Del aeropuerto Monseñor Spellman se dirigió en un automóvil del Vaticano a la Basílica de San Pedro, postrándose ante el Altar del Santísimo Sacramento, ante la Tumba de San Pedro, y ante el Altar en el que fuera consagrado Obispo por el actual Pontífice.

El propósito de esta visita se debe a consultas regulares con las autoridades del Vaticano sobre asuntos estrictamente eclesiásticos; la prensa extranjera carece de todo fundamento para hacer especulaciones de carácter político; el hecho de que Monseñor Spellman fuera recibido por Su Eminencia el Cardenal Giuseppe Pizzardo, Prefecto de la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades, y por Monseñor Alfredo Ottaviani, Asesor de la Sagrada Congregación del Santo Oficio, manifiesta claramente el protocolo observado en las visitas regulares.

Su Santidad el Papa Pío XII recibió en audiencia privada a Monseñor Spellman; antes el Arzobispo de Nueva York tuvo un breve encuentro con el Soberano Pontífice durante la sesión especial de la Pontificia Academia de Ciencias, en la *Casina Pius IV*, sede permanente de la Academia en los jardines del Vaticano.

Durante la audiencia privada que siguió a la Misa dominical y a la sesión de la Academia, el Santo Padre mostró su solicitud por el pueblo estadounidense, por su Jerarquía Católica, por el Delegado Apostólico en Washington, Excmo. y Rvmo. Mons. Amleto Giovanni Cicognani, por el Presidente Roosevelt, y por su repre-

sentante personal ante la Santa Sede, señor Hyron C. Taylor. En el curso de la entrevista Monseñor Spellman informó al Santo Padre sobre asuntos de la Arquidiócesis de Nueva York, de la Sociedad Pontificia para la Propagación de la Fe, y de la Asociación Católica Pro Cercano Oriente; el informe comprendió también las actividades del Prelado en su carácter de Obispo Castrense de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos con respecto a la labor espiritual de los Capellanes católicos.

Notas de duelo

Como en la vida terrena no es posible evadir la mezcla del dolor con el gozo, casi al mismo tiempo que disfrutábamos de la alegría de preparar los Ejercicios Espirituales por primera vez en la casa central, una de nuestras más decididas consocias, Dña. Rafaela Duque de Ramírez sufría la insondable pena de ver morir a su Sra. madre.

Asistirle con todos los auxilios de la Religión ha sido un consuelo en su dolor, que compartimos con verdaderos sentimientos y con el concurso de nuestras plegarias, como corresponde a la unión de fraternidad entre los miembros de la Acción Católica.

También en el mes que acaba transcurrir, otra de nuestras socias, Otilia Viveros, sufre la pérdida de una querida hermana. La acompañamos en su duelo y rogamos por su extinta.

Nuestra activa socia, Sra. Sofía v. de Cantera, acuciosa tesorera de la Directiva Parroquial de Sta. Ana, acaba de pasar a mejor vida.

Le sorprendió súbita enfermedad en medio de sus acostumbradas ocupaciones, entre las cuales consideraba como de gran importancia las del apostolado de la Acción Católica.

Solía acompañar a la Presidenta General en visitas domiciliarias, que es la labor esencial en la recreativización de los hogares, siendo esta la principal actividad del apostolado de Damas.

Lea ¡ADELANTE! y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá

SUGESTIONES PARA EL MES DE MARZO

- 1 *Jaculatoria para todo el mes:* "San José, Patrono de la Iglesia Universal, rogad por nosotros.
- 2 *Evangelio del Mes:* Parábola de los Talentos. Mateo, Cap. 25, 14 a 30
- 3 *Intención de la Comunión y Santa Misa:* El aumento de vocaciones sacerdotales y religiosas.
- 4 *Virtud que se ha de practicar:* Amor al trabajo y al apostolado.
- 5 *Sugestión de la organización:* Apostolado a favor de asistencia a la Santa Misa.

L. D.